

MARÍA EUGENIA ROJAS ES UNA MUJER LUCHADORA E INDEPENDIENTE

# COSTURERA DE SU DESTINO

s: ver archivos adjuntos

El sueño de María Eugenia es reunir los materiales para hacerse un pequeño taller. Si quiere meterle el hombre llámela al 84077307.

AUXILIADORA ZÚÑIGA

**AUXILIADORA ZÚÑIGA**  
azuniga@latija.co.cr

**María Eugenia Rojas** no conoce la frase no puedo. A sus 43 años saca adelante a sus dos hijos a punta de costuras en San Gabriel de Aserri.

Lo extraordinario de esta breteadora mujer es que la naturaleza no le dio las manos ni los pies completos, sin embargo, aprendió a "coser" su destino sin dar lástima a los demás.

"Maruja" le contó a La Teja que su mamá, Margarita Córdoba, fue quien le enseñó todos los bolados de la costura y quien siempre la impulsó a ser una persona luchadora e independiente.

Más tarde recibió algunos cursos de costura que le ayudaron a perfeccionar lo que aprendió de su mamá.

De jovencita trabajó en una fábrica de ropa y ahora se gana la plata con el hilo y la aguja, lo que junto a los €75 mil que recibe de pen-

sión del régimen no contributivo, apenas le alcanza para pagar los recibos de agua y luz y armarle algo al arrozito y los frijoles.

Rojas recuerda que primero se hizo una blusa que estrenó un día en su cumpleaños, después poco a poco aprendió a pegar un zipper y ahora dice que hasta pantalones le hace a su hijo que en está en el colegio.

Originaria de Limonal de Aserri, María Eugenia es la menor de cuatro hermanos y desde hace 25 años vive en San Gabriel.

Cuando era pequeña, doña Margarita nunca la hizo sentir menos que a sus otros hermanos y por eso siempre la ponía a hacer cosas de la casa y así aprendió a ponerse la ropa y los zapatos solta.

"Muchas, pero muchas veces se me cayeron las cosas cuando las agarraba pero poco a poco fui desarrollando la fuerza y hasta el momento hago de todo", narra.

**Por los hijos.** Jimmy y Alisson, de 16 y 10 años, son el motor de esta valiente costurera.

Desde hace 5 años viven juntos en una casita que María Eugenia construyó gracias al bono de la vivienda.

Nos contó que desde que sus hijos nacieron ha velado por ellos y siempre se encargó de cambiarlos, bañarlos y llevarlos a las citas médicas.

"Uno agarra fuerza y se las inge-

nia para atender a los hijos. En mi caso conté con la ayuda de mi familia, pero después de que me dieron la casita, me encargo de todo", detalló esta extraordinaria mujer.

A pesar de su optimismo, pasó por momentos amargos porque la obligación es grande, pues hace de mamá y papá.

"Yo tuve en manos unas pastillas y pensé en tomarlas porque me sentía tan agobiada, pero cuando vi las fotos de mis dos hijos cargué las baterías y aquí estoy por ellos", recuerda María Eugenia.

Dice que así como a ella la mamá le enseñó que su malformación física no la hacía menos que a las otras personas, sus hijos también la ven como una valiente luchado-

ra. A Rojas le gusta mucho usar blusas de manga larga pero los mismos hijos le dicen que no se las ponga porque no se le ven las manitas.

"Ellos mismos me han quitado cualquier complejo", asegura.

Su sueño es construir un pequeño taller en la casa para tener más campo para trabajar.

Las telas y arreglos que usa María Eugenia ocupan la pequeña sala de la casa donde asegura vive feliz con sus dos hijos.

**Malformaciones.** De acuerdo con los datos del Instituto de Investigaciones en Salud de la Universidad de Costa Rica (Inisa) cuatro de cada 100 nacimientos pueden pre-

sentar una malformación física como la de doña María Eugenia.

"Hasta el momento no sé qué me sucedió para nacer así. Mi mamá nunca tuvo oportunidad de llevarme a un médico", nos cuenta esta luchadora costurera.

Las malformaciones físicas se originan, según la doctora Isabel Castro, en accidentes de la naturaleza que a cualquiera le pueden pasar y que ocurren por alteraciones genéticas.

Castro detalló que esas malformaciones se pueden detectar analizando el líquido amniótico que es el que rodea y protege al feto.

Desde 1994 en Costa Rica se hacen esos diagnósticos antes de que los bebés nazcan.

Haga clic en Firmar para agregar texto y firmar un archivo PDF.

## VALENTÍA

### AMA DE CASA



**María Eugenia** aprendió a usar todos los utensilios de la casa sin ningún miedo.

### EMPREDEDORA



**Ruedos, juegos de baños** delantales y gabachas son los artículos que hace para vender.

### ECONÓMICA



**Ella le corta el pelo** a su hija Alisson porque es una forma de ahorrar plata.